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旭の子だより
～かしこく やさしく たくましい 旭の子～ No,2(2024.5.15)

５年ぶりの全校集会～あい(愛)ある旭小にしよう～
校長 半田幸弘

コロナ禍により人が集う場がたくさん失われました。本校においても６年生が１年生の時に体育館

で全校集会をして以来、体育館に全校児童が集まる機会はなかったそうです。

５月９日(木)１校時、５年ぶりに体育館に全児童が集まり、

全校朝会を行いました。久々の開催にあたり、いくつかの不安

要素がありました。児童教職員合わせて６００名ほどが体育館

に入りきるのか？体育館への通路が一つしかなく、そこに集中

することで限られた時間に安全に全児童が移動できるのか？

本来は２０分程度の朝行事として全校集会を行うところです

が、まずは安全第一、慌てずに移動できるよう、１時間で計画

しました。実際に集まってみると、無理なく約６００名入るこ

とができました。心配していた移動ですが、先生方の指導と子

どもたちの落ち着いた行動

で大きな問題もないようで

した。ただ、やはり時間がかかりました。今後、慣れてくれば

多少は早くなると思いますが、この点は今後も考えていかなけ

ればなりません。「それならオンラインで！」という意見もある

と思いますが、私は体育館に一堂に会することは学校教育にお

いて大切な意義があると思ってます。

それは旭小としての一体感です。全員が旭小の構成メンバー

であり、一人一人が得手不得手をもった大切な個であり、一人

でもかけたら旭小として完成しない。ジグソーパズルのピース

がそれぞれに様々な色をもって、それが集まって一つの絵が完

成するイメージです。壇上から見て、この子たち全員と一緒に素晴らしい旭小を創っていきたい！と

いう一体感を強く感じました。６月には全校での児童集会があります。今度は子どもたちが前に立ち、

同じような思いを感じて欲しいと思っています。

全校集会では次のような話をしました。

今年の旭小のスローガンをお伝えします。「かしこく やさしく たくましい旭の子」です。そのための

「４月のお願い」覚えていますか？３つの「あ」、「あさごはん あいさつ ありがとう」あさごはん、食べ

てきていますか？まずは食べなければ元気が出ません。かしこく、たくましくなるためにはあさごはんを

しっかり食べてきましょう。あいさつ、できていますか？「ありがとう！」と言えていますか？あいさつする

ことで、ありがとうと言うことでお互いにがやさしい気持ちになります。

それでは、「５月のお願い」です。３つの「い」です。まずは、「いのちを守る」です。絶対にいのちを失わな

いでください。ゲームと違って命のリセットはありません。交通事故に遭わないでください。絶対に自分か

ら死んではいけません。

次は「いじめなし」です。いじめをしてはいけません。いじめを見かけたら止めてください。いじめられた

ら、友だち、先生、お家の人に助けを求めましょう。ただ、いじめとけんかは違います。いじめは一方的で

す。けんかはお互い様です。

最後は「一生懸命」です。勉強も運動もできるようになるためには一生懸命にがんばらなければいけま

せん。そしてせっかくもらった大切な命ですから一生懸命に生きてください。

４月は「あ」、５月は「い」両方合わせるとどうなりますか？そうです「あい」です。ぜひ、「愛(あい)ある

旭小」で「かしこく やさしく たくましい旭の子」になっていってください。

そんな皆さんを５５名の大人が応援します！学校にいる大人は先生だけではありません。お金関係で皆

集団行動がよくできる子どもたち

長時間でしたが話をしっかり聞けました



さんを応援している事務の方、除草やゴミの片付け、配りものの印刷などをしてくれている校務員さん、お

いしい給食を作ってくれている給食員さん、悩みの相談にのってくれるスクールカウンセラーさんなど、目

の前の先生だけでなくみんなで応援しています。ぜひ、そのことも覚えておいてください！

この話の後、音楽の金井先生を中心に全校での校歌合唱があ

りました。６００人で歌う校歌は迫力があります。全校で集ま

る際にはできる限り校歌を歌い、全員で歌う楽しさやうれしさ

を感じてほしいと思っています。その後、森先生より身体を動

かすことの大切さを３つの「間(ま)」（時間、空間、仲間）で話

してくれました。安全担当の塚本先生からは、黄色い帽子やサ

ンダース帽子をかぶること、一列を基本とし状況に応じた歩き

方をすること、班長さんや副班長さんをリーダーとして登校す

ることの３つのお願いがされました。生徒指導の野村先生から

は、本当に困った時以外は奇声をあげない、廊下を走らない等

の話がありました。全体ではたいへん長い時間でしたが、子ど

もたちはきちんと聞くことができ、旭の子の素晴らしさを再確

認するとともに、次回、全校で集まる機会が楽しみになりました。

人間は食べたものでできている、食べるもので将来が変わる～給食に感謝～
私のかかりつけ病院の先生がよく言います。「遺伝の病気もあるけ

ど、病気の原因の多くは食生活です。」その先生によると、嗜好によ

り長年同じような食生活を続けることで特

定の病気になりやすくなるとのこと。その

点、給食の献立表を見るとその素晴らしさ

がわかります。安心安全な食材を使い、食

塩量、油量、カロリーなどが完璧に考えら

れています。そして給食員さんが愛情込め

て作ってくれています。学校給食は子ども

たちが５０年後、８０年後にも元気でいられること願って作られていま

す。毎日の給食に日々感謝です。

＜半田の独り言～通学路問題～＞

朝、旭小周辺を徒歩でパトロールしているが、通学路のことが気になる。宅地化され、新しい道ができて

いるのに通学路は遠回りしている。そして車通りも激しい。何事にも先人たちの苦労と歴史がある。特に子

どもたちの安全を思う気持ちは強く、その当時は最善の通学路だったのだと思う。ただ、時代が変わり、

環境が変わったのであれば、より安全で子どもに負担のない通学路にすべきである。教育委員会や地域

の方、保護者の話を聞けば聞くほど、様々なハードルがあることがわかってきた。横断歩道は簡単には描

いてもらえない、縁石が邪魔をしている、旗振りの場所が増えてしまう、さぁ、どうしよう！

4/26学習参観、懇談会へのご参加ありがとうございました。
先日の学習参観、懇談会へのご参加ありがとうございました。新しい学年、

学級で不安のある子もいたと思いますが、保護者の方が来るとあって、どの

子もはりきって学習に取り組んでいたと思います。また、その後の懇談会に

も多数ご参加いただきありがとうございました。授業風景や懇談会を通じて

旭小教職員の子どもたちへの思いを感じていただけていれば幸いです。

4/30～5/14 教育相談ありがとうございました。
保護者の方との顔合わせを兼ねた教育相談にご来校いただきありがとうござい

ました。短い時間ではありましたが、お子様の成長のための有意義な話をおうか

がいすることができました。今後、今回のような教育相談に限らず、ご心配ごと

やご意見、ご質問等がございましたら、遠慮なく学級担任までお伝えください。

どうぞよろしくお願いします。

調理室の夏はまさに酷暑！

600人分の調理は重労働です

元気に歌う姿が素晴らしい


